

EL TERCER GABINETE DE LA MONARQUIA

LOS 19 MINISTROS

DEL NUEVO GOBIERNO

En la tarde de ayer se hizo pública la lista del segundo Gobierno del Presidente Suárez —tercero de la Monarquía—, que consta de tres Vicepresidencias (una para Asuntos Políticos, otra para Defensa y otra para la Economía), catorce Ministros y dos Ministros adjuntos. Permanecen seis miembros del anterior Gabinete: los señores Abril, Gutiérrez Mellado, Oreja, Lavilla, Martín Villa y Lladó. La lista completa del nuevo Gobierno es la siguiente:

Vicepresidente primero para Asuntos de la Defensa.—Teniente general Manuel Gutiérrez Mellado.

Vicepresidente segundo para Asuntos Económicos.—Enrique Fuentes Quintana.

Vicepresidente tercero para Asuntos Políticos.—Fernando Abril Martorell.

Ministro de Asuntos Exteriores.—Marcelino Oreja Aguirre.

Ministro de Justicia.—Landelino Lavilla Alsina.

Ministro de Hacienda.—Francisco Fernández Ordóñez.

Ministro del Interior.—Rodolfo Martín Villa.

Ministro de Educación y Ciencia.—Íñigo Cavero Lataillade.

Ministro de Industria y Energía.—Alberto Oliart.

Ministro de Transportes y Comunicaciones.—José Lladó y Fernández-Urrutia.

Ministro de Agricultura.—José Enrique Martínez Genique.

Ministro de Comercio y Turismo.—Juan Antonio García Díez.

Ministro de Obras Públicas y Urbanismo.—Joaquín Garrigues Walker.

Ministro de Trabajo.—Manuel Jiménez de Parga.

Ministro de Cultura y Bienestar.—Pío Cabanillas Gallas.

Ministro de la Presidencia.—José Manuel Otero Novas.

Ministro de Sanidad y Seguridad Social.—Enrique Sánchez de León.

Ministro Adjunto para Relaciones con las Regiones.—Manuel Clavero Arévalo.

Ministro Adjunto para Relaciones con las Cortes.—Ignacio Camuñas Solís.

Manuel Gutiérrez Mellado



Manuel Gutiérrez Mellado nació en Madrid, el 30 de abril de 1912. Ingresó en la Academia General Militar en 1929, siendo promovido a teniente de artillería en 1933. Tomó parte activa en la guerra civil española en el citado empleo y en el de capitán al que fue ascendido en 1938. En 1942 obtuvo el diploma de aptitud para el servicio de Estado Mayor. En 1944 fue promovido a comandante y prestó servicios en la escuela de aplicación y tiro de artillería. En 1957 fue ascendido a teniente coronel y en 1965 a coronel, en cuyo empleo prestó nuevamente sus servicios en el Estado Mayor Central, siendo designado posteriormente para el mando del Regimiento de Artillería número 13, que ejerció hasta su ascenso a general de brigada en 1970. En este empleo prestó sucesivamente sus servicios en el Centro Super-

rior de Estudios para la Defensa Nacional (CESEDEN) y en el Alto Estado Mayor, y fue designado para diversas comisiones y juntas interministeriales.

En 1973 fue promovido al empleo de general de división y se le destinó al Alto Estado Mayor, donde prestó sus servicios hasta mayo de 1975, en que fue nombrado comandante general de Ceuta y delegado del Gobierno en dicha plaza.

En marzo de 1976 es designado Capitán General de la VII Región Militar.

En septiembre de ese mismo año fue nombrado Vicepresidente primero del Gobierno para Asuntos de la Defensa, en sustitución del teniente general De Santiago.

Enrique Fuentes Quintana



Enrique Fuentes Quintana nació en Carrión de los Condes (Palencia) el

13 de diciembre de 1924. En 1940 se instala con sus padres en Madrid. Estudió en la Universidad Central, en la que se doctoró en las Facultades de Derecho y de Ciencias Políticas y Económicas.

En 1956 accedió, mediante oposición, a la cátedra de Economía Política y Hacienda Pública de la Universidad de Valladolid. También, por oposición, ganó en 1958 la plaza de catedrático de Hacienda Pública y Derecho Fiscal en la Facultad de Ciencias Políticas, Económicas y Comerciales de la Universidad de Madrid.

Interviene, en 1958, en la elaboración de un proyecto de impuesto sobre la renta, entrando así en contacto inmediato con la Administración pública.

Fuentes Quintana es técnico comercial del Estado y ha sido director de «Información Comercial Española», órgano del Ministerio de Comercio, durante la época 1958-1970, en que esta publicación alcanzó la más elevada categoría entre las de su género.

Ha sido consejero nacional de Educación, director del Instituto «Sancho Moncada», del Consejo Superior de Investigaciones Científicas, y decano de la Facultad de Ciencias Económicas y Empresariales de la Universidad Nacional de Educación a Distancia.

Actualmente es director de estudios y Programación de la Confederación de Cajas de Ahorros.

En junio de 1977 fue nombrado senador por designación real.

Está casado con María Luisa Hernández Gallego y tienen cinco hijos.

Marcelino Oreja Aguirre



Marcelino Oreja Aguirre nació en Madrid el 13 de febrero de 1935, a los tres meses de la muerte de su padre, el diputado tradicionalista vasco, asesinado en Mondragón, Marcelino Oreja Aguirre.

Tras cursar los estudios de Derecho en la Universidad de Madrid, obtuvo su doctorado con premio extraordinario. Posee el diploma de Literatura de la Universidad de Bonny, el diploma de Derecho de la City of London College y el diploma del Centro de Investigación de la Academia de Derecho Internacional de La Haya.

A los veintitrés años ingresó en la carrera diplomática, prestando sus servicios, al finalizar sus estudios, en el Ministerio de Asuntos Exteriores como secretario de segunda clase. En 1972 desempeñó una comisión de servicio en Tokio. Ha sido profesor de la Escuela Diplomática. Fue nombrado director del Gabinete técnico del Ministerio de Asuntos Exteriores en 1963, habiendo ejercido tales funciones hasta el año 1970. Ha sido miembro de numerosas misiones extraordinarias a Perú, Naciones Unidas, a los funerales del Rey Pablo I de Grecia. Luego fue director adjunto de la Escuela de Funcionarios Internacionales. Ha sido encargado de diversas misiones diplomáticas en Nueva York, Washington y París. Subdirector de la Escuela Diplomática en 1968. En junio de 1970 fue nombrado miembro asesor del Consejo Superior de Asuntos Exteriores.

Nombrado director de relaciones internacionales del Banco de España, fue posteriormente designado, el 11 de enero de 1974, Subsecretario de Información y Turismo; el 11 de diciembre de 1975 fue designado Subsecretario de Asuntos Exteriores. Consejero Nacional elegido por la provincia de Guipúzcoa en octubre de 1971. Ministro de Asuntos Exteriores desde el 7 de julio de 1976. Es senador por designación real.

Está casado con doña Silvia Arbúria Aspizunza y es padre de dos hijos.

Landelino Lavilla Alsina



Landelino Lavilla Alsina nació en Lérida el 6 de agosto de 1934.

Nombrado Ministro de Justicia el 7 de julio de 1976 para formar parte del Gabinete del Presidente Adolfo Suárez González. También es senador por designación real.

Es licenciado en Derecho por la



Fernando Abril Martorell

Fernando Abril Martorell nació en Valencia, el 31 de agosto de 1936.

Cursó sus estudios en la escuela especial de Ingenieros Agrónomos de Madrid y en la facultad de Ciencias Políticas, Económicas y Comerciales de la Universidad madrileña.

Ha ejercido su actividad profesional como ingeniero agrónomo en el servicio de concentración parcelaria y ordenación rural. Ha sido director técnico del fondo de ordenación y regulación de producciones y precios agrarios (FORPPA) y director general de la producción agraria.

En febrero de 1969 es designado presidente de la Diputación Provincial de Segovia, cargo que ocupa hasta febrero de 1970.

En julio de 1976 es nombrado Ministro de Agricultura, en el Gabinete del Presidente Suárez.

Procurador en Cortes, primeramente como representante de la Diputación Provincial de Segovia y después como representante familiar por la citada provincia, y en su condición de Ministro, ha pertenecido a la IX y X Legislaturas.

Presidente del grupo de empresas lácteas españolas.

El 15 de junio de 1977 es nombrado senador por el Rey Don Juan Carlos.

Entre otras condecoraciones posee la encomienda de número de la orden del mérito agrícola.

Universidad Complutense y diplomado en el Instituto Social León. Trece. Letrado del Consejo de Estado y censor letrado del Tribunal de Cuentas; con el número uno en las correspondientes oposiciones.

Ha sido asesor técnico del Consejo Superior de Ferrocarriles y Transportes por Carretera y colaborador de la secretaría general técnica de la Presidencia del Gobierno.

En el campo empresarial, ha sido director general adjunto del Banco Español de Crédito y consejero de varias sociedades, entre ellas de CAMPSA, UNINSA y ACERINNOX.

El 18 de enero de 1974 fue nombrado Subsecretario de Industria. Ha sido presidente del Colegio Universitario «San Pablo» (CEU) y vicepresidente del Consejo de Administración de la Editorial Católica hasta el 89 de mayo de 1974, en que fue elegido presidente de esta entidad.

Es miembro del consejo de administración de Edica.

Políticamente pertenece al grupo «Técito».

Ha sido Procurador en Cortes en su condición de miembro del Gobierno, entrando así a formar parte por primera vez en la cámara legislativa como miembro de la décima legislatura.

Está en posesión de varias condecoraciones, entre otras la gran cruz del mérito civil.

En la actualidad reside en Madrid, está casado con doña Juana Rubira García-Valdecasas y tiene cuatro hijos.



Francisco Fernández Ordóñez

Francisco Fernández Ordóñez nació en la capital de España el 26 de junio de 1930.

Es licenciado en Derecho por la Universidad de Madrid (premio extraordinario).

En 1954 ingresó, por oposición, en la Escuela Judicial, con el número uno de su promoción, y sirvió plaza de abogado fiscal en la audiencia de Huelva, hasta 1959.

En 1959 ingresa, también por oposición, en el Cuerpo de Inspectores Técnicos Fiscales del Estado y presta servicios en las Delegaciones Provinciales de Hacienda de Zamora, Cuenca, Baleares y Zaragoza.

En 1966 pasa a la Secretaría General Técnica del citado Ministerio de Hacienda.

En los años 1966 a 1967 realiza estudios de especialización económica en la Universidad de Harvard (Estados Unidos), dentro del International Tax Program. A su regreso a España fue nombrado subdirector del Instituto de Estudios Fiscales. Ha sido director de la revista del citado Instituto, «Economía Financiera Española».

De 1969 a 1973 desempeñó el cargo de secretario general técnico del Ministerio de Hacienda. En ese tiempo preside la delegación española que realiza el examen anual de nuestra economía ante la OCDE. Asimismo, ha representado a España en el GATT y en numerosas comisiones internacionales.

En junio de 1973 es nombrado subsecretario de Economía Financiera del Ministerio de Hacienda.

En febrero de 1974 pasa a la presidencia del Instituto Nacional de Industria, cargo del que dimite el 4 de noviembre de ese mismo año, por disconformidad con la política del Gobierno Arias.

En diciembre de 1976 es elegido presidente de la Federación Socialdemócrata. Posteriormente abandona dicha Federación y constituye el Partido Socialdemócrata, del que es presidente.

Fernández Ordóñez está casado y reside en Madrid.

Rodolfo Martín Villa



MADRID. (Cifra). (Documentación.) Rodolfo Martín Villa nació en Santa María del Páramo (León) el 3 de octubre de 1934.

Fue nombrado Ministro de la Gobernación el 7 de julio de 1976, para entrar a formar parte del Gabinete del Presidente Suárez. Anteriormente había sido Ministro de Relaciones Sindicales desde el 11 de diciembre de 1975 hasta el 6 de julio de 1976.

Es Ingeniero Industrial y pertenece al Cuerpo Especial de Ingenieros Industriales al servicio de la Hacienda Pública.

Cursó el Bachillerato en el colegio de los PP. Agustinos, de León, y la carrera de Ingeniero Industrial, en la escuela de Madrid, como becario sindical, a la que había concursado como hijo de ferroviario.

Ha sido Jefe Nacional del SEU (1962-1965), Presidente del Sindicato Nacional del Papel y Artes Gráficas (1964-1965), Delegado Provincial de la Organización Sindical de Barcelona (1965-1966) y director general de Industrias Textiles, Alimentarias y Diversas del Ministerio de Industria (1966-1969).

Como Delegado de la Organización Sindical de Barcelona fue elegido Consejero Nacional por el Grupo Sindical de las Cortes. Posteriormente fue elegido Consejero Nacional en representación de la provincia de León, siendo reeligido nuevamente en octubre de 1971.

En noviembre de 1969 fue nombrado Secretario General de la Organización Sindical y elegido Consejero del Reino por el Grupo Sindical de las Cortes.

En mayo de 1974 fue nombrado Gobernador Civil y Jefe Provincial del Movimiento en Barcelona; cargo que desempeñó hasta el 11 de diciembre de 1975, en que fue nombrado Ministro de Relaciones Sindicales.

Es Consejero de Economía Nacional y ha pertenecido a diversos organismos relacionados con la vida económica, social y cultural.

Pertenece a la Asociación de Becarios de la Organización Sindical y a la Agrupación de Antiguos Miembros del Frente de Juventudes.

Como Procurador en Cortes perteneció a las legislaturas VII y VIII en el cargo de Consejero Nacional elegido por la provincia de León, y a la IX como Secretario General de la Organización Sindical. Continúa en la X legislatura como Consejero Nacional por la provincia de León y como miembro del Gobierno, Ministro de Relaciones Sindicales y seguidamente como Ministro de la Gobernación.

Actualmente vive en Madrid, está casado con doña María del Pilar Peña Medina y tiene dos hijos.



Iñigo Cavero

Lugar de nacimiento: San Sebastián (Guipúzcoa), fecha 1-VIII-1929. Casado con doña Belén Martínez Campos. Padre de ocho hijos menores.

Cursó la licenciatura de Derecho y Estudios Económicos en la Universidad de Deusto (Bilbao), terminando la licenciatura en la Facultad de Derecho de la Universidad Complutense de Madrid, en la que se graduó como doctor «cum laude». Ha ampliado estudios en las Universidades de Toulouse, Luxemburgo y Estrasburgo y la Academia de Derecho Internacional de La Haya.

Está diplomado en Derecho comparado y estudios tributarios.

Pertenece al Cuerpo Especial de Pro-

fesores Adjuntos de Universidad, y desde 1967 está encargado de los cursos de Derecho Político I y II, de la Facultad de Derecho de la Universidad Complutense. Es profesor del Centro de Estudios Universitarios. (CEU).

Pertenece como letrado ejerciente al Colegio de Abogados de Madrid. Pertenece a los consejos directivos de las Cámaras de Comercio e Industria y de la Propiedad Urbana de Madrid.

Es miembro del Consejo Nacional de la Asociación Católica de propagandistas.

Tiene publicados varios ensayos, artículos y diversos trabajos sobre temas de ciencia política, europeísmo y temas políticos y sociales.

Inició sus actividades políticas en la Universidad. En 1954 participó en la fundación de la Asociación Española de Cooperación Europea (AECE). Formó parte del comité político del Partido (clandestino) Democracia Social Cristiana, que presidía don José María Gil-Robles. Fue igualmente miembro de la comisión ejecutiva y tesorero de Izquierda Democrática, que preside don Joaquín Ruiz-Giménez, de la que se separó en el Congreso de El Escorial de 1976, junto con Fernando Álvarez de Miranda, al no aceptar el ingreso en la Coordinadora Democrática por la prevalencia del Partido Comunista. Participó en la fundación del Partido Popular Demócrata Cristiano, del que fue secretario general, continuando como secretario general al producirse la integración con UDE, en el Partido Demócrata Cristiano, de cuya comisión ejecutiva y congreso político es miembro.

En 1962 fue confinado en la Isla del Hierro (Canarias), por su participación en el Congreso Mundial del Movimiento Europeo, teniendo, posteriormente, diversas dificultades por su actuación política en la oposición.

Pertenece al Consejo de Administración del Instituto de Cultura Política, promovido bajo los auspicios de la Fundación K. Adenauer.



Alberto Oliart Saussol

Alberto Oliart Saussol nació en Mérida (Badajoz) el 29 de julio de 1928.

Cursó los estudios de Derecho en la Universidad de Barcelona, licenciándose con premio extraordinario en 1950. En 1953 ganó las oposiciones para abogado del Estado. Se dedicó en exclusiva a estas funciones hasta 1965; primero, en la Delegación de Hacienda de Ciudad Real hasta el año 1958, y después pasó al Ministerio de Hacienda en la Dirección General de lo Contencioso del Estado.

En 1963 fue nombrado Jefe del Gabinete Técnico del Ministerio de Hacienda y a la Asesoría de la Dirección General de Presupuestos del Estado.

En 1965 pasó a ocupar el cargo de director administrativo y financiero de Renfe. A partir de 1967 ocupó el puesto de secretario general de la entidad. En el período que permaneció en el cargo negoció el segundo préstamo del Banco Mundial, en apoyo del programa de modernización de la empresa.

Reingresa, en 1968, en el Cuerpo de Abogados del Estado en el Tribunal Supremo y desarrolla una intensa actividad profesional en el campo de asesoramiento de empresas. Se incorpora como asesor en su calidad de experto en temas económicos e industriales de S. A. Cros, Astilleros Españoles, S. A., MADE, S. A., Tabacos de Filipinas, S. A., Siemens y Barral Editores, S. A.

En 1973 fue nombrado consejero director general del Banco Hispano Americano, y en el mismo año consejero del Banco Urquijo. Posteriormente fue designado consejero de Renfe.

Está casado con Carmen Delegado de Torres Flores y es padre de seis hijos.

José Enrique Martínez de Genique



José Enrique Martínez de Genique nació el 2 de enero de 1935, en Avila.

Es licenciado en Ciencias Económicas por la Universidad de Granada, licenciado en Derecho por la Universidad de Madrid, Intendente mercantil por la Escuela Superior Central de Comercio. En 1957 ingresó en la escala técnica del Cuerpo General de Administración de la Hacienda Pública, con el número 1.

En 1960 ingresó en el Cuerpo de Inspectores Diplomados de los Tributos del Ministerio de Hacienda, con el número 2, en donde prestó sus servicios en las delegaciones de Hacienda de Huelva y Málaga, hasta el año 1971 y, al mismo tiempo, fue encargado de las cátedras de Hacienda Pública y de sistema fiscal español y comparado en la Facultad de Ciencias Económicas de Málaga. En este mismo año fue destinado el FORPPA como subdirector financiero de planes y programas económicos. Posteriormente desempeñó el cargo de jefe del gabinete técnico de este organismo.

En junio de 1973 fue nombrado secretario general de la Comisaría General de Abastecimientos y Transportes. Poco después, director general de Información e Inspección Comercial, del Ministerio de Comercio.

En marzo de 1976 ocupó el cargo de director general de Planificación Sectorial de la Presidencia del Gobierno hasta julio.

En marzo de 1976 ocupó el cargo de director general de Planificación Sectorial, de la Presidencia del Gobierno, hasta julio del mismo año, en que fue nombrado presidente del FORPPA. Es, a su vez, consejero del IRYDA y de la empresa nacional Mercoca.



Juan Antonio García Díez

Don Juan Antonio García Díez nació en Madrid en 1940. Licenciado en Derecho y en Ciencias Económicas por la Universidad Complutense, hizo las oposiciones a técnico comercial del Estado, obteniendo el número uno de su promoción. Posteriormente fue designado como agregado comercial en las Embajadas de España en Lima y en La Paz, lo que supuso un amplio conocimiento del cono sudamericano, tanto en materia política como en económica.

Entra en la política nacional cuando es designado vicesecretario general técnico del Ministerio de Comercio en el ministerio de Cotorruelo Sendagorta, en 1973. Posteriormente, en el ministerio Fernández-Cuesta, de enero de 1974, fue nombrado secretario general técnico.

Don Juan Antonio García Díez, del Partido Social-Demócrata, al que se da como futuro Ministro de Comercio, ocupa actualmente la Secretaría General de la Red Nacional de los Ferrocarriles Españoles (Renfe).



José Lladó Fernández-Urrutia

José Lladó Fernández-Urrutia nació en Madrid el 29 de marzo de 1934. Cursó el bachillerato en el colegio del

Pilar, obteniendo premio extraordinario. Pasó a estudiar Ciencias Químicas en la Universidad de Madrid, doctorándose con premio extraordinario. De 1960 a 1967 fue profesor-ayudante de cátedra de Química Industrial y Proyectos, en la Facultad de Ciencias de Madrid. En 1963 es elegido vocal del Colegio de Químicos y, en 1965, es nombrado vocal del Instituto de Química «Alonso Barba», del Consejo de Investigaciones Científicas.

Colaboró en el trabajo del Grupo de Bienes de Equipo para la Industria Química del Primer Plan de Desarrollo, en 1963. Como vocal de la Comisión de Maquinaria, colabora en el II Plan de Desarrollo. Ha desempeñado el cargo de presidente de la Comisión de Productos Químicos, Abonos y Papel.

En diciembre de 1968 fue nombrado director general de Industrias Químicas y de la Construcción, del Ministerio de Industria. Permaneció en el cargo hasta enero de 1974.

En 1970 fue elegido presidente del Comité Franco-Español de Cooperación Industrial. Desde 1969 participó en las negociaciones del Mercado Común. En octubre de 1970 se le nombró decano del Consejo Superior de Doctores y Licenciados en Ciencias Químicas de España.

En octubre de 1971 entró a formar parte de la Cámara Legislativa, como miembro de la X Legislatura, en representación de los colegios de licenciados y doctores en Ciencias Químicas y Físico-Químicas. Ha pertenecido a la Comisión de Industria. Hasta hace poco era miembro de las Cortes, en su condición de Ministro de Comercio.

Antes de entrar a formar parte del primer Gobierno del Presidente Suárez, desempeñó el cargo de subsecretario de Mercado Interior del Ministerio de Comercio, desde marzo de 1976 a julio del mismo año.

Como Ministro de Comercio viajó, en febrero de 1977, a Rabat para efectuar la firma del acuerdo pesquero hispano-marroquí. En mayo se entrevistó, en París, con el Ministro de Comercio Exterior francés y con las Cámaras de Comercio Españolas en Europa. En junio de este año viajó a Perú y Chile para tratar del incremento de nuestro comercio con ambos países. También realizó viajes a Portugal, Brasil y Paraguay.



Joaquín Garrigues Walker

Joaquín Garrigues Walker nació en la capital de España el 30 de septiembre de 1933. Hijo del embajador y ex Ministro Antonio Garrigues y miembro de una familia destacada en el campo del derecho y de las finanzas.

Cursó el Bachillerato en el colegio de El Pilar y estudió la carrera de Derecho en la Universidad Complutense de Madrid. Amplió estudios en Chase Manhattan Bank, de Nueva York, durante año y medio.

En 1955 comenzó a trabajar en la firma de abogados J. A. Garrigues. En 1963 participa en la fundación de la Liga Financiera, S. A., en 1965 es nombrado consejero delegado de la citada Liga. Dos años más tarde pasa a ejercer el mismo puesto en Autopistas Españolas, S. A.

En 1970 es nombrado presidente de la Sociedad Española de Radiodifusión (SER).

Desde noviembre de 1974, en que cesa en la totalidad de sus cargos, se dedica plenamente a la actividad política.

Es presidente de la Federación de Partidos Demócratas y Liberales. En 1961 contrajo matrimonio con Mercedes Arellano y Curruca, hija del conde de Motrico, a la que había conocido durante su estancia en Nueva York. Tienen cinco hijos.

En cuanto a su pensamiento político, su autodefinición es la siguiente: «Soy un liberal convencido de que nos podemos gobernar en un régimen político de libertades, en donde sean

compatibles la justicia social y el orden público, sin recurrir a los tanques».



Manuel Jiménez de Parga

Manuel Jiménez de Parga nació en Granada el 9 de abril de 1929. Cursó el Bachillerato en el colegio de los Hermanos Maristas de su ciudad natal, obtuvo matriculas de honor en todas las asignaturas y fue premio extraordinario en el examen de estado.

También en Granada, en su Universidad, cursó la carrera de Derecho. Logró las máximas calificaciones y en la licenciatura obtuvo premio extraordinario.

En 1951 se traslada a Madrid para cursar el doctorado y prepara las oposiciones a cátedra. Tras doctorarse en la capital de España, en 1953 ingresa por oposición en el Instituto Nacional de Estudios Jurídicos y en el Instituto de Estudios Políticos, donde fue nombrado profesor de Sociología Política. En la facultad madrileña de Derecho fue, sucesivamente, profesor ayudante, adjunto y encargado de la cátedra de Derecho Político.

Amplia estudios en las Universidades alemanas de Heidelberg, Friburgo y Munich y también en la de París. A los treinta y dos años de edad, la facultad de Derecho de Burdeos propone que se le nombre doctor «honoris causa» de aquella Universidad, petición que aprueba el Ministerio francés de Educación.

Obtiene, en 1957, la cátedra de Derecho político de la Universidad de Barcelona. Simultáneamente, a partir de ese momento, su labor docente y de estudio e investigación, con el ejercicio de la abogacía. Ha sido rector en funciones de la Universidad de Barcelona y es diputado electo por UCD.



Pío Cabanillas Gallas

Pío Cabanillas Gallas, que encabezó la lista de Unión de Centro Democrático de candidatos al Congreso de diputados por la provincia de Orense, nació en Pontevedra el 13 de noviembre de 1923.

Después de estudiar el Bachillerato en su ciudad natal cursa la carrera de Derecho en la Universidad de Granada, con matrícula de honor en todas las asignaturas, y obtiene la licenciatura con premio extraordinario. Posteriormente se traslada a Madrid, en cuya Universidad se doctora, también con premio extraordinario.

Es notario, registrador de la propiedad y letrado de la Dirección General de los Registros y del Notariado.

Comienza su carrera política en 1960, al ser nombrado por José Solís Jefe nacional de los servicios jurídicos de la Organización Sindical. Fue subsecretario de Información y Turismo de 1962 a 1969, siendo titular del departamento Fraga Iribarne, con quien colaboró en la elaboración de la ley de Prensa e Imprenta, que se promulgó en 1966.

En 1969, al cesar en su puesto en el Ministerio, vuelve a su actividad profesional, y posteriormente es nombrado presidente de la Tabacalera, S. A.

En 1971 es elegido Procurador en Cortes de representación familiar por la provincia de Pontevedra y vuelve, de nuevo, al Consejo del Reino, al ser elegido entre los Procuradores familiares.

En 3 de enero de 1974 es nombrado Ministro de Información y Turismo en el Gabinete Arias Navarro. Parlamentario de la apertura del Régimen español, su gestión inició una nueva era

en los medios informativos. El 29 de octubre de ese mismo año cesa en sus funciones ministeriales. Y su cese provoca la dimisión del Ministro de Hacienda y Vicepresidente segundo del Gobierno, Antonio Barrera de Irimo.

Es presidente del Partido Popular, integrado en Unión de Centro Democrático.

Está casado con María Teresa Alonso García y tiene un hijo que reside en Madrid.



José Manuel Otero Novas

Nació en Vigo en 1940. Es licenciado en Derecho con premio extraordinario y diplomado en Derecho comparado hispanoamericano. En 1967 ingresó por oposición en el Cuerpo de Abogados del Estado ejerciendo las funciones de dicho Cuerpo en las abogacías del Estado de Lugo y del Tribunal Supremo de Justicia. En 1974 ingresó por concurso-oposición en la plantilla de Inspectores de los servicios del Ministerio de Hacienda. En diciembre de 1975 fue nombrado director general de Política Interior y, en 1976, subsecretario técnico de Presidencia del Gobierno.

Ha ocupado asimismo los cargos de jefe del Gabinete técnico de la Subsecretaría de Hacienda y jefe de los servicios jurídicos del Banco Exterior de España.

José Manuel Otero Novas participó en la fundación del grupo «Táctic».



Enrique Sánchez de León

Enrique Sánchez de León y Pérez nació el 9 de junio de 1934 en Badajoz.

Hijo de pequeño comerciante y maestra de Primera Enseñanza, inició sus estudios en Badajoz, donde cursó el Bachillerato en el Instituto de Enseñanza Media.

Posteriormente se trasladó a Madrid, en cuya Universidad cursó la carrera de Derecho. Es Inspector técnico de trabajo y diplomado sindical.

Ejerció como inspector de trabajo en distintas provincias, hasta que fue llamado por Romeo Gorria a la Secretaría General Técnica de dicho Ministerio de Trabajo.

Ha sido delegado provincial del Instituto Español de Emigración de Navarra, presidente de la Ponencia de Trabajo del II Plan de Desarrollo, delegado provincial del Ministerio de Educación y Ciencia de Madrid en la etapa de Villar Palasí y director de la Mutualidad Laboral de Transportes.

Al ser elegido consejero nacional por la provincia de Badajoz en octubre de 1971 accede a la Cámara Legislativa como Procurador. En las Cortes ha pertenecido a las Comisiones de Educación y Ciencia y Vivienda.

Deja de ocupar cargos políticos hasta que es llamado para hacerse cargo de la Dirección General de Ordenación de la Seguridad Social con el primer Gobierno de la Monarquía.

Y bajo la presidencia de Adolfo Suárez, con Martín Villa como Ministro de la Gobernación, éste le reclama para que ocupe el puesto de director general de Política Interior.

En las fechas marcadas por la normativa electoral presenta la dimisión como director general para poder participar en las elecciones, al frente de Acción Regional Extremeña (AREX), que se integraría más tarde en UCD. Diputado por la provincia de Badajoz.



Manuel Clavero Arévalo

MADRID. (Cifra-documentación.) Manuel Clavero Arévalo, elegido diputado por la provincia de Sevilla y presidente del Partido Social-Liberal de Andalucía (que está integrado en UCD) nació en Sevilla en 1926.

A los veinticinco años obtuvo la cátedra de Derecho administrativo de la Universidad de Salamanca, pasando en 1954 a desempeñar la misma cátedra en la Universidad de Sevilla, en la que todavía permanece, habiendo rechazado diversas ofertas políticas.

Fue decano de la Facultad de Derecho de 1965 a 1968, siendo promotor de un plan-piloto de estudios de la misma.

En 1951 obtuvo el Premio Nacional «Calvo Sotelo» por su obra «Municipalización de los servicios públicos».

Fue el primer rector por elección de sus compañeros de claustro en la Universidad de Sevilla, dejando la estela de un comportamiento flexible y liberal.

Es profesor de la Facultad Internacional de Derecho Comparado de Estrasburgo.

Ha sido presidente del Instituto de Ciencias Administrativas, fundador de la Asociación Internacional de Derecho de Aguas, órgano asesor de la ONU, promotor de los congresos italo-españoles de profesores de Derecho administrativo, el primero de los cuales se celebró en Sevilla.

Ha sido hasta ahora Procurador en Cortes y miembro de la comisión permanente de la Cámara.

Es autor de varias obras, monografías y trabajos jurídicos.

En la actualidad reside en Sevilla, es abogado en ejercicio, está casado y tiene cinco hijos.



Ignacio Camuñas Solís

Ignacio Camuñas Solís nació en Madrid el 1 de septiembre de 1940.

Estudió el Bachillerato en el colegio de Pilar y comenzó sus estudios de Derecho en la Universidad de Madrid en 1957.

Ya durante el transcurso de su carrera ocupó distintos puestos en la Delegación Demócrata de Estudiantes. En 1961 obtiene la licenciatura de Derecho. Es también licenciado en Derecho Comparado por la Universidad de Estrasburgo (Francia). En 1964 ingresa por oposición en la Escuela Diplomática, graduándose dos años más tarde como secretario de embajada. Al poco tiempo, y por excedencia voluntaria, abandona la carrera diplomática para dedicarse plenamente a la actividad política.

En 1967 creó el grupo editorial Guadiana, del que fue presidente hasta 1975, y actualmente pertenece a la Junta de Fundadores de «Cuadernos para el Diálogo».

En 1973 crea Nueva Generación, sociedad de estudios que dio lugar a la fundación del Partido Demócrata Popular, del que es secretario general, ahora integrado en Unión de Centro Democrático.

En septiembre de 1975 participa en el Congreso Internacional Liberal, celebrado en Edimburgo, y en septiembre de 1976, en nombre del PDP, preside la delegación de dicho partido en el Congreso de Bruselas de la Internacional Liberal, y pasa a incorporarse a la Internacional como miembro de pleno derecho.

A partir de entonces forma parte del Comité Ejecutivo de la Internacional Liberal.